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Abstract (en)
The adjustable cam shaft (1) has an outer shaft (3) that is provided for coaxially surrounding an inner shaft (2). An annular collar (6) of cam portion
is axially projected from a cam portion (5) of a cam (4). The annular collar is slidingly arranged with a radial gap (11) on the outer shaft. A retainer
(7) is provided for pinning together the cam with the inner shaft by a pin (8). A seal portion is arranged in the region of the annular collar, for sealing
the gap of annular collar.

Abstract (de)
Die vorliegende Erfindung betrifft eine verstellbare Nockenwelle (1) mit einer Innenwelle (2) und einer diese koaxial umgebenden Außenwelle
(3). Die verstellbare Nockenwelle (1) weist zudem einen Nocken (4) auf, der einen Nockenkörper (5) und einen axial vom Nockenkörper (5)
beabstandeten und mit dem Nockenkörper verbundenen Ringbund (6) auf, wobei der Ringbund (6) mit einem radialen Spalt (11) gleitend auf der
Außenwelle (3) angeordnet ist. Erfindungswesentlich ist dabei, dass im Bereich des Ringbunds (6) zur Abdichtung des Spalts (11) eine Dichtung
(15) vorgesehen ist.
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